



OPÉRATION « FOOT À L'ÉCOLE »

Concours « Écoles »



ÉCOLES

LE FOOT DE DEMAIN SERA CLASSE

Dans le cadre du développement du football à l'école primaire, de la convention nationale signée en mai 2018 et du championnat d'Europe de football féminin organisé en Angleterre (reporté en 2022), la Fédération Française de Football (F.F.F.), le Ministère de l'Éducation Nationale, de la Jeunesse et des Sports (MENJS) et l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré (U.S.E.P), renforcent leur partenariat pour favoriser au sein des écoles, le développement d'actions sportives et culturelles. Les établissements affiliés à l'Union Générale Sportive de l'Enseignement Libre (U.G.S.E.L) sont aussi concernés par cette opération.

L'idée du concours « FOOT À L'ÉCOLE » est de proposer d'une part un **projet sportif**, s'appuyant sur la pratique du football sous toutes ses formes (futsal, effectif réduit, règles aménagées...) et d'autre part un **projet culturel** s'appuyant sur la réalisation d'une production artistique en lien avec le thème : « Du joueur(se) citoyen(ne) à l'éco-citoyen(ne) »

Ce dispositif a pour objectifs de :

- Développer des apprentissages moteurs et cognitifs spécifiques à l'activité football et/ou futsal
- Développer des compétences transversales via le socle commun de connaissances, de compétences et de culture en cycle 2 (CE1 – CE2) et cycle 3 (CM1 – CM2)
- Mettre en avant les valeurs citoyennes et fédérales (P.R.E.TS = Plaisir, Respect, Engagement, Tolérance, Solidarité)
- Mettre en lumière les notions d'environnement, d'éco-citoyenneté à travers la pratique sportive



CONCOURS « ÉCOLES »

Qui peut participer ?

Les classes de cycle 2 (CE1 – CE2), de cycle 3 « primaire » (CM1 – CM2), multi-niveaux des cycles 2 et 3 et les classes avec des dispositifs ULIS, ayant participé (ou allant participer) à un cycle football et/ou Futsal sur le temps d'enseignement obligatoire lors de l'année scolaire 2021-2022. Les enseignants inscrits dans ce dispositif pourront bénéficier d'un éventuel accompagnement : animations pédagogiques, dotations en matériel (sous forme de prêts), outils pédagogiques (via le site internet <https://footalecole.fff.fr/fr/parcourir-les-contenus>), outils pédagogiques spécifiques en cas de protocoles sanitaires.

Quel projet ?

Le projet se décline en 2 axes indissociables : **SPORTIF ET CULTUREL**

➤ **Projet Sportif :**

Réalisation d'un cycle de football ou futsal d'au moins 6 séances **ET** participation à un rassemblement final de fin de cycle ou de fin d'année (rencontre locale, de circonscription, départementale...), selon les directives ministérielles.

L'apprentissage de l'arbitrage devra aussi être abordé durant le cycle.

➤ **Projet Culturel :**

Réalisation d'une production artistique en lien avec le thème : « **Du joueur(se) citoyen(ne) à l'éco-citoyen(ne)** »

Dans le contexte du Championnat d'Europe de football féminin organisé en Angleterre en 2022, il s'agira de montrer comment le football et l'environnement peuvent s'associer en termes d'apprentissages liés aux valeurs, aux pratiques, aux règles et aux rôles sociaux du football.

La classe pourra s'engager dans ce concours culturel en choisissant un format de production dite « statique » ou « dynamique ».

Le projet sera envoyé via le logiciel Wetransfer, à minima, aux référents départementaux : FFF – MENJ – USEP. La liste des contacts « annuaire primaire – football en milieu scolaire » est disponible sur le site internet dédié à l'opération : <http://footalecole.fff.fr>.

Toute vidéo supérieure à 3 min même de quelques secondes, générique compris, ne sera pas classée.

Quelles échéances ?

19 juillet 2021 : Ouverture des inscriptions

08 avril 2022 : Clôture des inscriptions

08 avril 2022 (avant minuit) : Retour des productions

Entre le 11 et le 15 avril 2022 : Jury départemental

Entre le 19 et le 22 avril 2022 : Jury académique

Entre le 02 et le 06 mai 2022 : Jury national

Entre le 06 et le 12 juin 2022 : Récompense finale (à confirmer)

Entre le 07 juin et le 06 Juillet 2022 : Remise des récompenses

Chaque école ayant participé au double volet (sportif et culturel) recevra un kit communication FFF (Ballons, chasubles et goodies)

Pour les deux lauréats Départementaux : un kit de matériel pédagogique ainsi que des goodies pour les classes et les élèves

Les deux lauréats Nationaux :

- **Une expérience unique au Centre National du Football à Clairefontaine sur une opération libellée « 24 HEURES AVEC LES BLEUES » où chaque élève pourra rencontrer les joueuses de l'Equipe de France !**

Comment s'inscrire ?

L'inscription doit impérativement être effectuée sur le site internet : <http://footalecole.fff.fr>. Ce lien est notamment disponible sur les sites du MEN (<http://eduscol.education.fr/>), de l'USEP (<https://usep.org>), de l'UGSEL (<https://www.ugsel.org/>) et de la FFF (<http://www.fff.fr>).

IMPORTANT : il est recommandé d'informer l'ensemble des référents locaux « Éducation Nationale » : Le/la directeur-trice de l'école, L'Inspecteur Éducation Nationale du 1^{er} degré et le Conseiller Pédagogique Départemental E.P.S.

Besoin d'aide ?

La Ligue et ses Conseillers Départementaux (CTD DAP) sont à votre disposition. N'hésitez pas à les contacter !

Référent Ligue : Clara SIDOBRE 06.42.10.35.49 / csidobre@lbfc.fff.fr